
COMISIÓN E S P E C I A L DE PROMOCIÓN DEL 
DESARROLLO REGIONAL 

L X 1 1 L E G I S L A T U R A 

C Á M A R A D E D I P U T A D O S 

A C T A DE LA COMISIÓN E S P E C I A L DE PROMOCIÓN DEL D E S A R R O L L O 

REGIONAL, C O R R E S P O N D I E N T E A LA NOVENA REUNIÓN ORDINARIA 

E F E C T U A D A E L DÍA 19 DE MARZO DE 2014. 

S i e n d o l a s 1 0 : 3 5 h o r a s d e l 1 9 d e m a r z o d e 2 0 1 4 , e n e l Salón " A " d e l E d i f i c i o " G " , 

u b i c a d o e n C o n g r e s o d e l a Unión N o . 6 6 , C o l . E l P a r q u e , d e l a H . Cámara d e 

D i p u t a d o s , s e r e u n i e r o n p a r a r e a l i z a r l a N o v e n a Reunión O r d i n a r i a l a s y l o s 

i n t e g r a n t e s d e l a Comisión E s p e c i a l d e Promoción d e l D e s a r r o l l o R e g i o n a l , d e 

c o n f o r m i d a d c o n l a c o n v o c a t o r i a d e f e c h a 1 1 d e m a r z o d e l p r e s e n t e año, p a r a e l 

d e s a h o g o d e l s i g u i e n t e : 

O r d e n d e l Día 

1. Registro de Asistencia 

S e pasó l i s t a d e a s i s t e n c i a , encontrándose p r e s e n t e s l o s d i p u t a d o s : M a r i o 

M i g u e l C a r r i l l o H u e r t a y María E l i a Cabañas A p a r i c i o , P r e s i d e n t e y S e c r e t a r i a 

r e s p e c t i v a m e n t e , así c o m o l a s d i p u t a d a s y d i p u t a d o s i n t e g r a n t e s : P a t r i c i a L u g o 

B a r r i g a , S o n i a Rincón C h a n o n a , José L u i s C r u z F l o r e s Gómez, José L u i s 

E s q u i v e l Z a l p a , José H u m b e r t o V e g a Vázquez y Víctor R e y m u n d o Nájera 

M e d i n a . 

2. Declaración del q u o r u m 

E n v i r t u d d e q u e s e contó c o n e l quorum r e g l a m e n t a r i o , e l P r e s i d e n t e d e l a 

Comisión E s p e c i a l , d i p u t a d o M a r i o M i g u e l C a r r i l l o H u e r t a , d i o p o r i n i c i a d a l a 

Reunión O r d i n a r i a . 
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3. Lectura del Orden del Día. 

A c t o s e g u i d o , l a S e c r e t a r i a d e l a Comisión, l a d i p u t a d a M a r i a E l i a Cabañas 

A p a r i c i o , d i o l e c t u r a d e l O r d e n d e l Día. 

1 . R e g i s t r o d e A s i s t e n c i a . 

2 . Declaración d e quorum. 

3 . L e c t u r a y e n s u c a s o aprobación d e l O r d e n d e l Día. 

4 . L e c t u r a , discusión y e n s u c a s o , aprobación d e l A c t a d e l a reunión a n t e r i o r . 

5 . Presentación discusión y e n s u c a s o aprobación d e l Primer Informe de 

Actividades d e e s t a Comisión. 

6 . A s u n t o s G e n e r a l e s 

P r o p u e s t a y discusión p a r a l a realización d e l " F o r o Alimentación, B i e n e s t a r y 

D e s a r r o l l o R e g i o n a l " . 

7 . C l a u s u r a . 

La diputada María Elia Cabañas Aparicio (PRI): Sometió a consideración d e 

l o s m i e m b r o s p r e s e n t e s e l O r d e n d e l Día, s i e n d o a p r o b a d o p o r u n a n i m i d a d . 

4. Lectura, discusión y en su caso aprobación del Acta de la reunión 

anterior. 



COMISIÓN E S P E C I A L DE PROMOCIÓN DEL 
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La diputada María Elia Cabañas Aparicio (PRI): Sometió a consideración d e 

l o s I n t e g r a n t e s d e e s t a Comisión e l A c t a r e f e r e n t e a l a reunión a n t e r i o r , m i s m a 

q u e s e sometió a votación y f u e a p r o b a d a p o r u n a n i m i d a d . 

5. Presentación, discusión y en su caso aprobación del Primer Informe 

de Actividades. 

E l diputado Mario Miguel Carrillo Huerta, Presidente de la Comisión (PRD): 

Argumentó, q u e c o n e l f i n d e d a r c u m p l i m i e n t o c o n l o e s t a b l e c i d o e n l o s artículos 

4 5 , n u m e r a l 6 , i n c i s o b ) d e l a L e y Orgánica d e l C o n g r e s o G e n e r a l d e l o s E s t a d o s 

U n i d o s M e x i c a n o s , así c o m o p o r e l a r t i c u l o 1 6 5 n u m e r a l 1 y 2 d e l R e g l a m e n t o d e 

l a Cámara d e D i p u t a d o s , s e e n t r e g a e l Primer Informe de Actividades 

c o r r e s p o n d i e n t e a l p e r i o d o d e l 2 5 d e a b r i l d e 2 0 1 3 a l 2 8 d e f e b r e r o d e 2 0 1 4 , e l 

c u a l c o n t i e n e l a s a c t i v i d a d e s r e a l i z a d a s p o r l a Comisión E s p e c i a l d e Promoción 

de D e s a r r o l l o R e g i o n a l , c o n e l f i n d e q u e l a s d i p u t a d a s y l o s d i p u t a d o s envíen l a s 

o b s e r v a c i o n e s p a r a q u e s e r e a l i c e n l o s a j u s t e s n e c e s a r i o s p a r a q u e s e s o m e t a a 

aprobación e n l a reunión p o s t e r i o r . 

El diputado José Luis Esquivel Zalpa (PRD): Mencionó q u e c o n s i d e r a 

i m p o r t a n t e a p r o b a r e n l o g e n e r a l e l Primer Informe de Actividades d e l a 

Comisión y p o s t e r i o r m e n t e u n a v e z q u e l a s d i p u t a d a s y l o s d i p u t a d o s i n t e g r a n t e s 

d e e s t a Comisión, envíen s u s o b s e r v a c i o n e s s e a p r u e b e e n l o p a r t i c u l a r e n l a 

reunión p o s t e r i o r . 

El diputado José Luis Cruz Flores Gómez (PRI): Sugirió q u e e s n e c e s a r i o 

e s t a b l e c e r u n a t e m p o r a l i d a d p a r a p r e s e n t a r a l g u n a observación r e s p e c t o a l 

Primer Informe de Actividades, c o n e l f i n d e r e a l i z a r l o s trámites a d m i n i s t r a t i v o s 

c o r r e s p o n d i e n t e s p r o p u s o u n a s e m a n a d e p l a z o p a r a l a recepción d e l a s 

s u g e r e n c i a s c o r r e s p o n d i e n t e s . 

t X I 1 l- C G I S t .A T II R A 

CÁMARA D E [SÍFÍFl A I T O S 
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E l diputado Mario Miguel Carrillo Huerta, Presidente de la Comisión (PRD): 

A r g u m e n t o q u e s e p o n e a consideración l a s p r o p u e s t a s d e l o s d i p u t a d o s José 

L u i s E s q u i v e l Z a l p a y José L u i s C r u z F l o r e s Gómez. 

La diputada María Elia Cabañas Aparicio (PRI): Sometió a consideración d e 

l o s m i e m b r o s p r e s e n t e s l a aprobación e n l o g e n e r a l d e l Primer Informe de 

Actividades d e l a Comisión E s p e c i a l , así c o m o l a s p r o p u e s t a s d e l o s d i p u t a d o s 

José L u i s E s q u i v e l Z a l p a y José L u i s C r u z F l o r e s Gómez, s i e n d o a p r o b a d o p o r 

u n a n i m i d a d . 

6.- Asuntos Generales. Propuesta y discusión del "Foro de Alimentación, 

Bienestar y Desarrollo Regional". 

E l diputado Mario Miguel Carrillo Huerta, Presidente de la Comisión (PRD): 

P r o p u s o l a realización d e l F o r o d e Alimentación, B i e n e s t a r y D e s a r r o l l o 

R e g i o n a l , a f i n d e q u e n o s o l o s e e s c u c h e n l a s o p i n i o n e s d e l o s académicos, 

s i n o también a l o s r e s p o n s a b l e s d e l a política económica e n c a d a u n o d e s u s 

ámbitos d e g o b i e r n o : f e d e r a l , e s t a t a l e i n c l u s o m u n i c i p a l , c o n r e s p e c t o d e l t e m a 

d e l a alimentación e n n u e s t r o país. 

Agregó q u e e s i m p o r t a n t e c o n o c e r l a s c i f r a s c o n l a s q u e c u e n t a e l C O N E V A L , 

r e s p e c t o d e l a s c a r e n c i a s e n l a alimentación, c o n s i d e r a n d o q u e t a n t o p a r a e l 

G o b i e r n o F e d e r a l así c o m o p a r a l o s g o b i e r n o s e s t a t a l e s o m u n i c i p a l e s e s u n a 

preocupación c e n t r a l . 

Destacó q u e l a alimentación n o s o l o t i e n e q u e v e r c o n l a i n g e s t a d e a l i m e n t o s , 

s i n o c o n e l e s q u e m a d e producción a g r o p e c u a r i o d e e s t e país q u e s o n 

p r o d u c t o s básicos y e n o c a s i o n e s p r o d u c t o s i n t e r m e d i o s . 

Argumentó q u e l a i m p o r t a n c i a d e e s t e f o r o s e d e r i v a d e t e n e r u n a i d e a c l a r a d e 

cuáles serían l a s a c c i o n e s e n e l ámbito l e g i s l a t i v o e n l a s q u e s e p u e d e i n c i d i r d e 

L X I I 1. I; Ci 1 S 1 A T I I U A 

C Á M A R A D E D I P U T A D O S 
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m a n e r a p o s i t i v a p a r a m e j o r a r l a a c c e s i b i l i d a d e n l a alimentación, s i n o también 

p r o m o v e r u n a alimentación s a n a p a r a l a población m e x i c a n a . 

Concluyó m e n c i o n a n d o q u e " e l s e c t o r a g r o p e c u a r i o e s básico n o s o l o p a r a 

n u e s t r o país; l o h a s i d o p a r a t o d o s l o s países d e l m u n d o d e b i d o a q u e quién 

d e s c u i d a u n s e c t o r p r o v i s o r d e a l i m e n t o s está d e s t i n a d o a s u f r i r c o n s e c u e n c i a s 

m u y s e r i a s e n e l f u t u r o . N o p o r q u e a l n i v e l m u n d i a l n o e x i s t a n a l i m e n t o s , s i n o 

p o r q u e l a soberanía a l i m e n t a r i a e s a l g o f u n d a m e n t a l p a r a l a s o b r e v i v e n c i a d e l a 

s o c i e d a d " . 

El diputado José Luis Esquivel Zalpa (PRI): Mencionó q u e e l t e m a d e l a 

alimentación e s d e g r a n i m p o r t a n c i a p a r a n u e s t r o país, p o r l o q u e p r o p u s o i n v i t a r 

a l L i c . José I g n a c i o Ávalos, r e s p o n s a b l e d e l p r o g r a m a u n K i l o d e A y u d a , d e b i d o 

a q u e c u e n t a c o n l a información r e l e v a n t e a c e r c a d e l a l t o g r a d o d e desnutrición 

q u e e x i s t e e n n u e s t r o país. 

Concluyó q u e l a c r u z a d a c o n t r a e l h a m b r e s e h a i m p u l s a d o p o r e l G o b i e r n o 

F e d e r a l c o n e l o b j e t i v o c o m b a t i r l o s e f e c t o s d e l a s c a r e n c i a s a l i m e n t i c i a s d e l a 

población y e s p e r a q u e e s t e p r o y e c t o c u m p l a c o n l o s o b j e t i v o s p a r a l o s q u e f u e 

c r e a d o . 

El diputado José Luis Cruz Flores Gómez (PRI): Felicitó a l d i p u t a d o 

P r e s i d e n t e y a l a d i p u t a d a S e c r e t a r i a p o r p r e o c u p a r s e p o r e l t e m a d e l a 

alimentación d e b i d o a q u e e s u n a d e l a s p r i n c i p a l e s c a r e n c i a s a l n i v e l n a c i o n a l 

q u e p o n e n e n r i e s g o a n u e s t r a s o c i e d a d . 

Agregó q u e e s i m p o r t a n t e d e f i n i r qué e s l o q u e p r o v o c a e s t e fenómeno e n c a d a 

u n a d e l a s r e g i o n e s , p o r l o q u e s u g i e r e q u e a través d e e s t a e s t a Comisión s e 

i m p u l s e u n diagnóstico q u e p e r m i t a c o n o c e r cuáles s o n l o s f a c t o r e s q u e i n f l u y e n 

e n l a c a r e n c i a a l i m e n t a r i a , así c o m o cuáles s o n l a s d i f e r e n t e s f o r m a s d e p o b r e z a 

a l i m e n t a r i a . 
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La diputada Patricia Lugo Barriga (PAN): Mencionó q u e e s i m p o r t a n t e c o n t a r 

e n e s t e F o r o , c o n l a participación d e l I n s t i t u t o N a c i o n a l d e Nutrición, c o n e l 

o b j e t i v o d e r e a l i z a r u n análisis d e l a s c a u s a s d e p o b r e z a a l i m e n t a r i a , así c o m o 

c o n o c e r qué a l i m e n t o s s o n v i a b l e s p a r a l a conservación y transportación c o n e l 

f i n d e p r o m o v e r l o s e n l a s d i f e r e n t e s z o n a s p a r a t r a t a r d e e q u i l i b r a r e l p r o b l e m a 

d e l a alimentación. 

La diputada Sonia Rincón Chanona (NA): Mencionó q u e s i n alimentación n o 

h a y d e s a r r o l l o , y a q u e e s t e f a c t o r i n f l u y e n o s o l o e n e l d e s a r r o l l o físico s i n o 

también e n e l a p r o v e c h a m i e n t o i n t e l e c t u a l s o b r e t o d o d e l o s niños. 

Manifestó q u e está d e a c u e r d o e n q u e s e r e a l i c e e s t e F o r o c o n e l o b j e t i v o d e 

c o n t a r c o n d a t o s estadísticos p a r a q u e e s t a Comisión p u e d a i n c i d i r d e m a n e r a 

p o s i t i v a e n e l a c c e s o a l a alimentación. 

Agregó q u e l a c a r e n c i a a l i m e n t a r i a n o s o l o s i g n i f i c a d e q u e n o e x i s t a n a l i m e n t o s 

s u f i c i e n t e s , s i n o q u e también q u e h a y r e g i o n e s q u e c u e n t a n c o n a l i m e n t o s y s i n 

e m b a r g o , n o s a b e n cómo e x p l o t a r e s t o s r e c u r s o s . P o r e l l o s u g i e r e q u e e s t a 

Comisión p o s t e r i o r m e n t e d e l a realización d e e s t o s F o r o s , p u e d a t r a s l a d a r s e a 

l a s r e g i o n e s más p o b r e s p a r a enseñarles a s u s h a b i t a n t e s l o q u e t i e n e n q u e 

h a c e r p a r a l o g r a r u n a b u e n a alimentación c o n l o s r e c u r s o s n a t u r a l e s d i s p o n i b l e s 

e n s u región. 

F i n a l m e n t e , concluyó q u e e s t a Comisión E s p e c i a l d e b e d e c r e a r l o s m e c a n i s m o s 

p a r a b u s c a r q u e e l t e m a d e l a alimentación s e a u n t e m a f u n d a m e n t a l e n l o s 

d i v e r s o s ámbitos d e g o b i e r n o y así p o d e r c o n c a t e n a r a c c i o n e s c o n S E D E S O L , 

d e b i d o a q u e e s t a S e c r e t a r i a e s l a e n c a r g a d a d e l o s p r o g r a m a s a l i m e n t a r i o s . 

El diputado Reymundo Nájera Medina (PRD): Mencionó q u e s e g u r a m e n t e d e 

e s t e F o r o s e desprenderán v a r i o s d a t o s i n t e r e s a n t e s d e b i d o a q u e g e n e r a l m e n t e 

s e t i e n e l a i d e a d e q u e l a p o b r e z a a l i m e n t a r i a está l i g a d a c o n e l b a j o i n g r e s o d e 
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l a s f a m i l i a s . S i n e m b a r g o , e s t e F o r o podría enseñarnos q u e l a m a l a alimentación 

n o s o l o s e d a e n l a s f a m i l i a s c o n i n g r e s o s m u y b a j o s , s i n o también e n l a s z o n a s 

u r b a n a s q u e c u e n t a n c o n u n i n g r e s o más e l e v a d o p e r o q u e s i n e m b a r g o , n o 

c u e n t a n c o n u n a b u e n a alimentación. 

El diputado Mario Miguel Carrillo Huerta, Presidente de la Comisión (PRD): 

Mencionó q u e l a Comisión considerará c a d a u n a d e l a s o p i n i o n e s p a r a p r e p a r a r 

u n a p r o p u e s t a c o n c r e t a , i n c o r p o r a n d o l a s s u g e r e n c i a s d e l a s d i p u t a d a s y l o s 

d i p u t a d o s i n t e g r a n t e s d e e s t a Comisión. 

El diputado José Luis Cruz Flores Gómez (PRI): Manifestó q u e c a d a u n o d e 

l o s i n t e g r a n t e s d e e s t a Comisión, d e b e e x p r e s a r s u a p o y o e n s u s g r u p o s 

p a r l a m e n t a r i o s p a r a q u e s e p u e d a r e a l i z a r e e n r i q u e c e r e s t e F o r o . 

7. Clausura. 

E l diputado Mario Miguel Carrillo Huerta, Presidente de la Comisión (PRD): 

S i e n d o l a s 1 1 : 1 0 h o r a s d e l 1 9 d e m a r z o d e 2 0 1 4 , s e d a p o r c l a u s u r a d a l a 

N o v e n a Reunión O r d i n a r i a d e l a Comisión E s p e c i a l d e Promoción d e l D e s a r r o l l o 

R e g i o n a l d e l a L X I I L e g i s l a t u r a d e l C o n g r e s o d e l a Unión. E n s u o p o r t u n i d a d s e 

convocará a l a s i g u i e n t e reunión, q u e tendrá l u g a r e n a b r i l d e l p r e s e n t e año. 

P r e s i d e n t e 
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COMISIÓN E S P E C I A L DE PROMOCIÓN DEL 
DESARROLLO REGIONAL 

I. X n L E a 1 S L A T U R A 

S e c r e t a r i a I n t e g r a n t e 

Dip. Sonia Rincón Chanona 

I n t e g r a n t e 

Dip. Franc isco Alonso Durazo Montaño 

I n t e g r a n t e 

Dip. José Luis Cruz \

I n t e g r a n t e 

ores Gómez 

Dip. José Enrique Doger Guerrero 

I n t e g r a n t e 

Dip. José Luis Esquivel Zalpa 

I n t e g r a n t e 

Dip. Néstor Octavio Gordillo Castil lo 

I n t e g r a n t e 
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COMISIÓN E S P E C I A L DE PROMOCIÓN DEL 
DESARROLLO REGIONAL 

iDip. Víctor Reymundo Nájera Medina 

i h t Q ^ n t e 

Dip. José Humberto Vega Vázquez 

I n t e g r a n t e 
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